

# Illustriertes Tageblatt

SACHSISCHE HEIMATZEITUNG DES STOLLE-VERLAGS

**Bezugspreis**  
Erhältlich mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage. Der Bezugspreis beträgt monatlich M. 2,- einschließlich 30 Pf. Trägerlohn; durch die Post monatlich M. 2,- ohne Zustellgebühr, einschließlich 30 Pf. Postgebühr. — Für unverlangt eingesandte Manuskript und Bilder wird keine Garantie übernommen. — Für Fälle höherer Gewalt, Streik, Krieg usw. besteht kein Anspruch auf Rückerstattung oder Nachlieferung der Zeitung oder Rücksendung des Voreigenges. — Verlag: Clemens Stolle, Dresden, Marienstr. 26, Hemmelsdorfer Straße 2-4, Sammel-Nr. Freital 2886. — Telegr. Adr.: Stolle-Verlag

Nr. 222

## Ausgabe E mit: Elbtal-Abendpost Sächsische Dorfzeitung und Elbpostzeitung

Dresden-A., Marienstraße 26, Fernspr. 28790 / Dresden-Blaßewitz, Tolkenwitzer Str. 4, Fernspr. 21307

Donnerstag, den 22. November

1934

## 3,5 Milliarden Franken für die Modernisierung der französischen Luftflotte

### Der Führer war gestern auf dem Weissen Hirsch

Reichswehrminister Generaloberst von Blomberg weilt bekanntlich seit einigen Wochen in Dresden in einem Sanatorium zur Kur. Der Führer und Reichskanzler Adolf Hitler hatte ihm am Mittwoch, von München kommend, im Sanatorium einen Besuch ab.

### Morgen Konferenz der Landeskirchenführer

Eine Konferenz der evangelischen Landeskirchenführer findet Freitag, den 23. November, am Sitz der Reichskirchegemeinde in Berlin statt. U. a. wird dabei der Fragenbereich erörtert werden, der sich mit der Bildung eines gesetzlichen Ministeriums beschäftigt.

### „Englands Grenze liegt am Rhein“

#### Baldwin erläutert seine außenseiterregeende Erklärung

Nach dem Haag wird gemeldet: Im Laufe der Ausprache in der zweiten Kammer über die holländische Politik erklärte Außenminister de Graeff, der niederländische Gesandte in London habe sich bei einem ausfälligen Zusammentreffen mit Baldwin von diesem eine Auslegung der aussichtsreichen Erklärung über die Überschiebung der englischen Grenze bis zum Rhein“ geben lassen. Baldwin habe dagegengestellt, daß er nichts anderes zum Ausdruck habe bringen wollen, als daß wegen der überschwelligen Entwicklung des Luftverkehr Warnungen vor einem bevorstehenden Angriff auf das englische Innere gleichzeitig dann erneut militärisch, wenn die Flugzeuge am Rhein ansetzen würden,

und nicht erst dann, wenn sie bereits bis zur englischen Grenze gelangt seien. Er habe jedoch keineswegs damit sagen wollen, daß mit Holland oder mit einem anderen Lande eine enge

### Herrn Denains Mindestforderung bewilligt

Zustaherminister General Denain erschien am Mittwochnachmittag vor dem Zustaherstand der Kammer, um über alle seinen Dienstbericht betreffenden Fragen Auskunft zu geben. Er teilte u. a. mit, daß für die reelle Modernisierung und Umgestaltung der französischen Luftflotte 8½ Milliarden Franken notwendig seien, abgesehen von den laufenden Haushaltsumgaben.

Paris, 22. November. (Radio.) Der Haushalt genehmigte für die Modernisierung der französischen Militärluftfahrt 8½ Milliarden Franken, auf drei Jahre verteilt. Dazu kommen die jährlichen Haushaltsumgaben für das Luftfaherministerium in Höhe von 2½ Milliarden Franken.

Zusammenarbeit zwecks Auslegung englischer Militärflugplätze außerhalb des englischen Gebietes statfinden müsse.

Außenminister de Graeff betonte hierzu noch, daß er dieser authentischen Auslegung nichts entgegen habe; dennoch wolle er im Hinblick auf die ebenso ungünstigen wie hartnäckigen „Verhältnisse“ über militärische Vereinbarungen zwischen Holland und anderen Ländern nochmals

nachdrücklich feststellen, daß Holland nie- mals seine traditionelle Unabhängigkeitspolitik verlassen werde.

und daß es einen Trugschluss bedeute, wenn man annähme wolle, daß über holländisches Gebiet zum Zwecke der Verteidigung eines anderen Staates nicht verfügt werden könnte. Holland würde nicht in das Fahrwasser irgendeines europäischen Staates oder einer bestimmten Staatengruppe zu geraten.

sich aus dem formalen Grunde, da nach den Bestimmungen der Abstimmungsordnung die Abstimmungsberechtigung jedes einzelnen erst am 17. Dezember endgültig fehlte. Auch habe die Kommission die Tatsache berücksichtigen wollen, daß eine derartige Beschränkung die Redefreiheit zahlreicher Personen beeinträchtigen würde, die zwar nicht abstimmten, aber doch sehr wichtige Interessen an der Zukunft des Saargebietes hätten.

In einem Ergründungsbericht wird die bereits bekannte Aussicht über die zahlenmäßige Bedeutung und die Art der Erledigung der Einsprüche gegen die Abstimmungsbücher mitgeteilt. Es geht daraus insbesondere her vor, daß von den über 46 000 Einwohnern gegen die Eintragung von Stimmberechtigten nur 7200 begründet waren.

### Der Saar-Ausschuss wieder an der Arbeit

Am Mittwoch sind die Verhandlungen über die Saarfrage unter Hinzuziehung der beiderseitigen Sachverständigen in Rom wieder aufgenommen worden. In seiner Vorlesung auf Genf meint Borges Davanatti in der „Tribuna“, die Saarabstimmung sei das einzige Thema in Genf, das wirklich konkret ist. Nach einer Verschärfung der französisch-deutschen Spannungen scheine es nun, als ob die beiden Hauptbeteiligten es als wünschenswert erachteten, ohne Zwischenfälle bis zur Abstimmung zu gelangen.

### Oesterreichs Ruf nach Gleichberechtigung

Die am Dienstag erfolgte Erklärung des österreichischen Delegierten beim Völkerbund, Pflügl, monoch dieser im Namen seiner Regierung Gleichberechtigung in der Rüstungsfrage für Oesterreich forderte, hat in Wiener politischen Kreisen ungeheures Aufsehen hervorgerufen. Man weiß darauf hin, daß Oesterreich noch niemals die Gleichberechtigung vor dem öffentlichen Forum in Genf verlangt hat, und nicht der Erklärung insbesondere mit Rückicht auf den Fall von Rom, dessen Ausweitung ja eben erst beschlossen wurde, besondere Bedeutung zu.

Was die Haltung Oesterreichs anbetrifft, so fragt das „Journal des Nations“, ob der österreichische Vertreter mit seiner Forderung nach Gleichberechtigung nicht auch für das abwende Deutschland eingetreten sei.

Der „Bund“ schreibt zu der österreichischen Erklärung: Es könnte nicht fehlen, daß Oesterreich wegen dieses Vorstoßes in gewissen Völkerbundskreisen als Schriftsteller für Ungarn, ja sogar für das Dritte Reich bezeichnet werden sei.

### Südostwien soll einen Rückzieher machen

Der französische Außenminister Laval hat Dienstag mittag mit den in Genf anwesenden Außenministern der kleinen Entente getroffen und mit ihnen, wie man hört, hauptsächlich die Behandlung der Marcellier-Vordrage im Rahmen des Völkerbundes durchgesprochen. Es verlautet, daß Frankreich in sehr vorsichtiger Weise seinen Einfluß dahin geltend gemacht habe, diese heilsame Ansehensheit nicht überfürst zu behandeln. Deshalb gilt es nunmehr



Kleidersammlung der NS-Volkswirtschaftsamt

Im Rahmen des Winterhilfswerkes spielt die Kleidersammlung der NS-Volkswirtschaftsamt eine große Rolle. Hier werden nicht nur aus Privatkreisen gut erhalten gebrachte Kleidungsstücke abgeliefert, sondern es gelangen auch neue Sachen zur Bereitstellung, die von Konfektionshäusern als Winterhilfsspende gegeben werden. In den Kleidersammeln der NSV kann man für jede Sizier passendes finden. — Unter Bild gewährt einen Blick in eine der vier Kleidersammeln.